

mencent par cette syllabe : Ingham, Ingatestone, et le reste. *Ing* se trouve au milieu du nom de quelques autres : Bantingford, Cardington, etc. En Hollande, nous trouvons la ville de Flessingue; en Belgique, Ingham, Ingelmunster commencent leurs noms, et Turcoing, Varcoing, Houding Pepinghem, Beeringham le terminent par cette syllabe. Dans nos contrées, nous avons cette terminaison pour quelques-uns de nos noms de lieux, mais adoucie et modifiée en *inge*, tels que Retissinge, Arcinge, Sévelinge, Maringe, Molinge. Dans la Franche-Comté et dans la Lorraine, cette syllabe germanique est changée en *ange*, tels que Morhange, Aude-lange, Vendrange, un grand nombre de noms de cette dernière province, et Louvetange, Auxange, Malange, et plusieurs autres en Franche-Comté.

Mais la terminaison *ens* ou *ans* se trouve aussi dans nos pays, comme dans les contrées du sud-ouest, et avec la même signification. Nous avons dans nos environs Mogne-neins (champ des moines), Champteins, Chaleins, Chaneins, Vandeins, Francheleins, Baneins, etc.; Dortan, Arnan, Arbant, et en Franche-Comté, Ampans, Champvans, Neublans, Blandans, et bien d'autres encore.

Enfin, même l'Italie, la Lombardie surtout, a cette terminaison germanique, reste du passage et des invasions des Teutons et des Francs, comme Martinengo (champ de Martin), et Marengo, si célèbre dans nos fastes guerriers (champ de Marius, ou plutôt de Marie).

L'abbé JOLBOIS.